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22e réunion publique du 

Conseil d’éducation du District scolaire francophone Nord-Est 

Le mardi 11 avril 2023 – 19 h  

École communautaire La Source, Tracadie 

 

PROCÈS-VERBAL 

 

1. Ouverture de la séance  

Le vice-président souhaite la bienvenue aux membres du public présents et fait un 

tour de table pour présenter les membre du CED et les employés présents. 

 

2. Vérification du quorum et des absences 

 

PRÉSENCES :  

Conseillères et conseillers :  Gérard Robichaud; Richard Gallant (vice-président); 

Nathalie Mallais Comeau; Danny Comeau; Marie-

France Maltais; Pierre Morais; Michèle Hébert; Guy 

Chiasson; Alexandre Veilleux (élève conseiller). 

 

Directeur général :  Marc Pelletier 

Directeur SAF :   Marc Thériault 

Responsable CRS :  Brigitte Couturier 

 

Invité :    Kevin Arseneau, responsable des installations  

 

Absence :   Ghislaine Foulem, présidente 

  

3. Adoption de l’ordre du jour 

 

MOTION 124, RÉSOLUTION 22-3 

 Le conseiller Gérard Robichaud propose 

 Appuyé par la conseillère Nathalie Mallais-Comeau 

 

 QUE soit accepté, tel que présenté, l’ordre du jour de la réunion publique du 11 avril 

2023. 

Adoptée 

 

4. Déclaration de tout conflit d’intérêts en lien avec les points présentés à l’ordre 

du jour 

Aucun conflit d’intérêts n’est rapporté. 

 

5. Lien avec la communauté 

5.1 Forum de discussion – CPAÉ  

Le président du CPAÉ de l’École La Source, monsieur Gaëtan Lanteigne, 

accompagné la directrice Tessa Brideau, présidente du CPAÉ de l’école, fait une 

présentation du projet d’école réimaginée de l’École La Source, en faisant valoir 
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plusieurs projets d’engagement communautaire initiés par les apprenants, et ce 

dès la maternelle. La vision de l’école est soutenue par une pédagogie active 

centrée sur l’élève, axée sur une culture entrepreneuriale.  Le projet vise à 

développer des compétences entrepreneuriales chez les apprenants : le savoir-

faire et le savoir-être.  Les apprenants de La Source sont appelés à s’engager 

dans la communauté, socialement et éthiquement.  Les deux thématiques 

principales sont le mieux-être et le développement de compétences (la gestion 

du projet est confiée aux apprenants ce qui leur permet de s’entreprendre).  

L’approche adoptée permet à la communauté de s’impliquer.  Par exemple, le 

marché de Noël a rapporté plus de 16 000 $ à l’école, somme qui a été réinvestie 

dans les activités pédagogiques. 

Le vice-président remercie le président du CPAÉ pour sa présentation. 

 

5.2 Présentation - Honneur au mérite du CED 

     Aucun prix remis ce mois-ci. 

 

6. Perfectionnement du Conseil 

6.1 Rétroaction – Présentation du TCLÉ et TCN 

Aucun commentaire 

7. Pour discussion ou décision du CED  

Sans objet. 

 

8. Adoption des procès-verbaux 

8.1  Procès-verbal de la réunion publique du 14 mars 2023 – Avis de motion 

 

MOTION 125, RÉSOLUTION 22-8.1 

  

Le conseiller Danny Comeau propose 

Appuyé par le conseiller Gérard Robichaud 

 

QUE soit accepté, tel que présenté, le procès-verbal de la réunion publique du 14 mars 

2023. 

Adoptée 

 

8.2 Suivis découlant des procès-verbaux 

Aucun suivi n’est rapporté. 

 

 

9. Vérification du rendement de la direction générale 

 

9.1 Nouvelles nominations 

Le directeur général présente les personnes qui ont été récemment nommées 

directions adjointes pour un mandat de 5 ans au sein de l’organisation. 

• Madame Isabelle Richard, polyvalente Roland-Pépin (Campbellton) 



 

 

Procès-verbal de la réunion publique du 11 avril 2023   Page 3 sur 4 

• Madame Karine Savoie-LeBlanc, école Sœur-St-Alexandre (Lamèque) 

• Madame Julie-Anne Bass, école La Croisée (Robertville) 

9.2 Rapport de vérification des politiques – avis de motion 

9.2.1 Rapport de vérification – Bâtiments-infrastructures et Santé et 

sécurité au travail en lien avec les politiques : 3.2 « Relations avec la 

clientèle »; 3.3 « Budgétisation / prévisions »; 3.5 « Protection des 

actifs » et 3.10 « Réaménagement des communautés scolaires » 

Le directeur général présente son rapport de vérification au Conseil en lien 

avec les politiques susmentionnées. Il ajoute que le responsable des 

installations et l’ancienne coordonnatrice de santé et sécurité sont présents 

pour répondre aux questions si nécessaire. Il passe en revue les grandes 

lignes de ce rapport, qui touchent entre autres : 

• Au niveau des bâtiments et insfrastructures : les ressources 

humaines (formation, recrutement, pénurie de suppléants 

concierges); les installations (âge, réparations mineures et 

majeures; inspections; projets d’infrastructures) 

• Au niveau de la santé et de la sécurité : historique du programme 

d’hygiène et de sécurité au travail mis en place en 2020; 

ordonnances (TSNB et prévôt des incendies); statistiques 

(plateforme Risc0, mesures d’urgences, évaluation de la menace et 

du risque de violence, accidents de travail, formations en santé et 

sécurité au travail) 

MOTION 126, RÉSOLUTION 22-9.4.1 

  

Le conseiller Gérard Robichaud propose 

Appuyé par le conseiller Pierre Morais 

 

QUE soit approuvé comme étant raisonnable, le rapport de vérification Bâtiments – 

infrastructures et Santé et sécurité au travail en lien avec les politiques : 3.2 

« Relations avec la clientèle »; 3.3 « Budgétisation / prévisions »; 3.5 

« Protection des actifs » et 3.10 « Réaménagement des communautés scolaires » 

 ADOPTÉE 

 

 

10. Vérification du rendement du Conseil d’éducation 

10.1 Rapport des comités 

10.1.1 Comité des finances et des infrastructures 

10.1.1.1  Budget d’exploitation du CED – 31 mars 2023 

Sur un budget total de 162 014$, le CED totalise des 

dépenses de 136 805$ avec quelques dépenses qui restent à 
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inscrire.  On prévoit donc que le budget 2022-2023 sera 

équilibré.    

 

10.1.2 Comité jeunesse 

Le Conseil jeunesse devait se rencontrer pour la première fois le 24 mars.  

La rencontre a dû être reportée à une date ultérieure en raison du décès 

d’un élève de la PRP la même journée.   

 

10.1.3 Rapport d’évaluation des politiques 

10.1.3.1 Politique 1.7 – Plan de travail du CED 

Révision de la politique. Aucune modification apportée.  Il est mentionné 

que le plan annuel devrait être révisé plus souvent au cours de l’année. 

 

11. Renseignements 

11.1 Rapport de la présidente 

Le rapport de la présidente a été envoyé.  Aucune question. 

 

11.2 Correspondance  

Sans objet. 

 

12. Évaluation du déroulement de la réunion (tour de table) 

Les conseillères et conseillers présents s’accordent pour dire que la rencontre a été 

bonne.  Plusieurs ajoutent que le nouveau modèle de rapport de vérification de la 

direction générale permet d’avoir une meilleure compréhension de tout ce qui se fait 

au niveau du DSFNE et ainsi de faire des liens plus pertinents avec les politiques du 

CED. 

 

Le conseiller Pierre Morais remercie les membres de la communauté de l’École La 

Source de leur présence pour toute la durée de la rencontre. 

 

13. Parole au public et/ou correspondance reçue du public 

Le vice-président demande s’il y a des questions ou commentaires de la part du public. 

Une personne du public demande au membres du conseil s’ils ont un plan 

d’immobilisations pour répondre aux besoins d’aujourd’hui (nouvelles constructions, 

regroupements, etc.) Le vice-président répond que le CED est au fait de la situation; 

la priorité est donnée au Sud, où les écoles débordent. Le MEDPE a mis au point une 

matrice décisionnelle qui permet de prioriser les projets d’immobilisations.  Il importe 

que les membres de la communauté se mobilisent et fassent valoir leur projet par le 

biais de leur CPAÉ. 

 

14.  Levée de la séance 

Le conseiller Gérard Robichaud propose la levée de la séance à 20h35. 

 

 

              

Ghislaine Foulem     Marc Pelletier 

Présidente      Directeur général et secrétaire du Conseil 


